



Invertir en la población rural

Junta Ejecutiva
144.º período de sesiones
Roma, 14 de mayo de 2025

Discurso de clausura del Presidente Álvaro Lario

Signatura: EB 2025/144/INF.3

Fecha: 23 de mayo de 2025

Distribución: Pública

Original: Español/Francés/Inglés

Para información

Distinguidos delegados y delegadas,

Colegas:

En nombre de todos los que formamos parte del FIDA, quisiera darles las gracias por las ideas, las orientaciones y el apoyo que han expresado a lo largo de la jornada de hoy, así como durante la reunión oficiosa anual.

Quisiera también transmitirles mi agradecimiento personal por la calidad y el tono de las interlocuciones, tanto durante la reunión oficiosa anual de esta semana como durante la reunión oficial de hoy.

El cambio está en marcha y, a veces, puede dar miedo. Pero estamos abiertos al debate y acogemos con satisfacción la diversidad de opiniones.

Esto no solo demuestra su compromiso, sino también la confianza y el sentido de responsabilidad que hemos creado todos juntos aquí, en la Junta.

Las crecientes tensiones geopolíticas nos recuerdan cada día lo valioso que es el espacio de debate multilateral que tenemos aquí, en el FIDA. Juntos debemos seguir protegiéndolo y manteniéndolo vivo.

Para 2030 se proyecta que uno de cada doce de los habitantes del planeta pasará hambre y es por ellos por quienes realmente estamos trabajando.

Es así como necesitamos acelerar nuestras acciones y hacer todo lo que sea necesario para transformar los sistemas alimentarios e invertir en las comunidades rurales en las cuales viven.

Tengan la seguridad de que nunca damos por sentados el tiempo y el compromiso que nuestros Estados Miembros nos brindan, y escuchamos cada contribución mientras trabajamos conjuntamente en nuestro mandato y misión.

Antes de concluir la sesión de hoy, quisiera agradecerles sinceramente su respaldo y apoyo continuos a la labor del FIDA con los bancos públicos de desarrollo y su liderazgo en la Plataforma de Bancos Públicos de Desarrollo Agrícola.

Les agradecemos enormemente sus orientaciones y sus ideas reflexivas sobre cómo estas alianzas pueden contribuir a nuestra misión, movilizar financiación adicional y desempeñar su cometido. Su compromiso es fundamental en nuestro esfuerzo por reforzar el impacto y la sostenibilidad de las iniciativas que llevamos a cabo con los bancos públicos de desarrollo.

Asimismo, me gustaría destacar la importancia de las apreciaciones de la Junta Ejecutiva con relación al programa sobre oportunidades estratégicas nacionales para Türkiye y sus observaciones sobre el Programa para una Agricultura Sostenible y Competitiva en Costa Rica, un proyecto innovador que cofinanciaremos con el Banco Mundial, aprovechando nuestros recursos y en colaboración con el sector privado.

Como es ya práctica habitual, también hemos podido escuchar a la Asociación del Personal del FIDA, y quisiera reconocer públicamente la constructiva relación que mantiene la Dirección con ella.

Se trata de un valioso recurso a la hora de garantizar la participación y las contribuciones del personal en muchas de nuestras importantes iniciativas institucionales.

Colegas:

Por último, me gustaría dedicar un momento a reconocer la labor de algunos miembros de nuestra Junta que pronto dejarán sus cargos, pero que sabemos que seguirán siendo embajadores del FIDA allá donde les lleve su futuro.

- En primer lugar, al Dr. Mohammed Ahmed M. Alghamdi, que ha sido representante del Reino de la Arabia Saudita en la Junta Ejecutiva desde noviembre de 2016. El Dr. Alghamdi ha participado en numerosas reuniones de los órganos rectores, entre

ellas períodos de sesiones de la Junta Ejecutiva, reuniones del Consejo de Gobernadores y consultas sobre las reposiciones, a las que ha aportado contribuciones inestimables, además de un apoyo constante al Fondo.

- Al Sr. Petter Nilsson, que ha sido representante de Suecia en la Junta Ejecutiva desde agosto de 2020. El Sr. Nilsson también ha participado activamente en los órganos rectores del FIDA, asistiendo a los períodos de sesiones de la Junta Ejecutiva, las reuniones del Consejo de Gobernadores y varias consultas sobre las reposiciones. Muchas gracias por su apoyo.
- A la Sra. Tanja Grén, de Finlandia, participante activa en las reuniones de los órganos rectores del FIDA desde 2021. También echaremos de menos sus constructivas contribuciones, sus orientaciones y su compromiso con el FIDA. Le deseamos mucho éxito en el futuro.
- Deseo también expresar mi reconocimiento al Embajador Marcellinus Beukeboom, que pronto partirá de Roma. En su calidad de Representante Permanente, el Embajador Beukeboom fue Gobernador Suplente de los Países Bajos ante el FIDA. Durante los últimos años, ha participado activamente en los períodos de sesiones de nuestra Junta Ejecutiva y en los órganos rectores. Echaremos de menos sus contribuciones y le estamos muy agradecidos.

Permítanme expresar sinceramente mi agradecimiento y gratitud a todos ustedes por las contribuciones que han realizado durante estos años.

Me falta una persona todavía, que no sabía que también nos dejaba: Ronald Meyer, Representante Permanente Suplente de Alemania. Te agradezco el intercambio de opiniones y tus orientaciones a lo largo de estos años, así como la experiencia que has aportado desde otros bancos multilaterales de desarrollo. Muchas gracias, Ronald.

Dicho esto, quisiera también expresar mi gratitud a un miembro clave de nuestro equipo directivo que pronto nos dejará.

Hernán Alvarado ha desempeñado el cargo de Director Financiero y Vicepresidente Adjunto del Departamento de Operaciones Financieras desde abril de 2023.

Ha sido un impulsor constante del cambio y la innovación y también ha desempeñado un papel protagonista en el posicionamiento del FIDA como plataforma financiera mundial para la transformación rural, entre otras cosas mediante la iniciativa de optimización del capital, con el fin de garantizar la solidez financiera del FIDA de cara al futuro.

Entre sus importantes contribuciones también quisiera señalar las garantías de crédito parciales y las nuevas opciones para colaborar con los donantes y prestatarios del FIDA más allá de los préstamos y las donaciones en beneficio de los productores rurales y las comunidades rurales más pobres.

Hernán, muchos te echaremos de menos por tu liderazgo, tu sabiduría y tu forma de trabajar en equipo. Te deseamos lo mejor en tus futuros proyectos. Tengo entendido que vas a regresar a Honduras con tu familia. Muchas gracias por todo tu trabajo en nombre de la Dirección y la Junta Ejecutiva.

También me complace anunciar que ya se ha contratado a nuestra nueva Oficial Principal de Finanzas, quien ha tenido la amabilidad de tomarse un permiso de su puesto actual para acompañarnos hoy como observadora. Por tanto, permítanme darle las gracias a Diane Menville por estar aquí. Diane, por favor, podría ponerse de pie. Esperamos darle la bienvenida oficialmente en nuestro próximo período de sesiones de la Junta Ejecutiva.

Estimados amigos:

Hoy hemos celebrado el primer período de sesiones de la Junta Ejecutiva de la FIDA13, por lo que quisiera también reconocer los esfuerzos del personal, que ha estado trabajando con renovada energía para cumplir los compromisos que hemos contraído con ustedes y con las comunidades a las que atendemos.

También miramos hacia el futuro y ya estamos haciendo planes para que la Consulta sobre la FIDA14 resulte constructiva y productiva.

Espero sinceramente contar con su apoyo para encontrar a la persona que ocupe la presidencia externa, alguien que encarne los valores del FIDA y que pueda defender no solo al FIDA, sino también a las personas a quienes servimos: las mujeres, los hombres y los niños pobres de las zonas rurales.

Seguiremos contando con ustedes, miembros de nuestra Junta Ejecutiva, en esta nueva etapa.

Por último, quiero expresar mi agradecimiento a todo el personal que ha contribuido a que esta Junta Ejecutiva se haya desarrollado con tanta fluidez y sin contratiempos: los intérpretes, los proveedores de catering, el personal de limpieza y los asistentes, así como todo el personal que ha trabajado en los documentos y que está ejecutando los programas, sin olvidar, por supuesto, a la Secretaría y su magnífico equipo. Por favor, dediquemos un aplauso a todos ellos. Muchas gracias.

Así pues, gracias a todos por el diálogo constructivo de hoy. Les deseamos un buen viaje de regreso a sus hogares. Esperamos con interés nuestro próximo encuentro. Muchas gracias.